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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области облачно с про-
яснениями, умеренные осадки в виде мокрого 
снега, местами – сильные; местами снег, ме-
тель, на дорогах гололедица; ветер восточный, 
умеренный; температура 0…-5.

20 января по области – облачно с проясне-
ниями, ночью местами умеренные осадки в 
виде снега, днём повсеместно небольшой 
снег, местами метель, на дорогах скользко; 
ветер западный, умеренный, ночью местами 
порывистый; температура ночью -6…-11, 
днём -3…-8.

21 января по области – облачно с прояснения-
ми, местами небольшой снег; ветер западный, 
умеренный, днём порывистый, сильный; тем-
пература ночью и днём -5…-10.
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о предоставлении кредитов
В минувший четверг в Москве губернатор Алексей Гордеев в 

качестве руководителя специальной рабочей группы Госсовета 
РФ принял участие в совещании по вопросам предоставления 
из федерального бюджета кредитов субъектам Российской 
Федерации на 2016 год. Совещание прошло под председатель-
ством заместителя Председателя Правительства РФ Дмитрия 
Козака. Участники совещания обсудили предложения по 
формированию механизма предоставления кредитов регио-
нам, возможные условия, которые позволили бы в 2016 году 
поставить регионы в равные условия, а также проработать 
и принять решения законодательного урегулирования от-
дельных вопросов, направленных на оптимизацию расходов 
региональных бюджетов.

насущные вопросы митрополии
Об участии Воронежской митрополии в различных 

культурно-просветительских программах региона шла речь 
на встрече губернатора Алексея Гордеева и митрополита Во-
ронежского и Лискинского Сергия. Обсуждались и вопросы 
развития и реконструкции Традиционной православной гимна-
зии имени святителя Митрофана Воронежского, Воронежской 
православной духовной семинарии, а также восстановления и 
строительства храмов и деятельности приходских воскресных 
школ.

Бывшие десантники – Донбассу
«Воронеж – Донбасс до востребования» – так называется 

гуманитарный комитет при Воронежском областном отде-
лении межрегиональной общественной организации «Союз 
десантников», созданный чуть более года назад. За это время 
его силами в Луганскую народную республику доставлено 
более 70 тонн гуманитарного груза для школ, детских домов, 
приютов и социальных столовых. Особенно порадовал лу-
ганчан новогодний конвой, состоявший из детских подарков, 
учебников, канцтоваров, продуктов питания, одежды и обуви. 
Как рассказал «Коммуне» председатель областного отделения 
«Союза десантников» Андрей Подковыров, сейчас бывшие 
десантники готовят очередную «гуманитарку», и помимо 
продуктов питания, акцент делают на сбор строительных, от-
делочных и лакокрасочных материалов.

В Воронеже поставят на крыло Ил-112 
Самолёт Ил-112 поднимется в небо не позднее 1 июня 2017 

года. Компания «Ил» выдерживает сроки создания лёгкого 
военно-транспортного самолёта, заявил генеральный кон-
структор предприятия Николай Таликов. Об этом сообщает 
ТАСС. Лёгкий Ил-112 грузоподъёмностью до шести тонн 
создаётся для замены самолётов Ан-24 и Ан-26. Произво-
диться он будет на Воронежском авиационном заводе. Такое 
принципиальное решение принял в 2015 году президент ПАО 
«Объединённая авиастроительная корпорация» («ОАК») 
Юрий Слюсарь. В настоящее время на предприятии активно 
ведётся монтаж стапелей. Подготовка производства самолёта 
находится под контролем главкома Воздушно-космических 
сил Виктора Бондарева.

Женщина скончалась от ожогов
От не совместимых с жизнью ожогов поверхности тела 

скончалась в больнице жительница дома №52 по улице 
Космонавтов Воронежа 49-летняя Людмила Рылеева – одна 
из трёх женщин, пострадавших в результате взрыва газа и 
последовавшего за этим пожара. «Коммуна» о пожаре расска-
зывала в номере от 15 января («Пятиэтажку опалило пламя»). 
Напомним, что следственные органы СК РФ по Воронежской 
области возбудили уголовное дело на основании п. «в» ч.2 
ст.238 УК РФ (выполнение работ или оказание услуг, не от-
вечающих требованиям безопасности жизни или здоровья 
потребителей, повлекшие по неосторожности причинение 
тяжкого вреда здоровью). Установлено, что газовый баллон, 
из которого произошла утечка, был доставлен в квартиру 
Людмилы Рылеевой для проведения ремонта. 

николай 
КардаШоВ

В мае 1995 
года в Лиски 
пришла скорб-
ная весть о гибе-
ли при штурме 
укрепрайона бо-
евиков в горном 
ущелье у горо-
да Шали девят-
надцатилетнего 
морского пехо-
тинца Александра Ревина. А следом – Указ о награждении его 
орденом Мужества (посмертно). После школы Саша выбрал 
мирную профессию железнодорожника, продолжил династию 
отца и дяди, поступил в Лискинский техникум железнодорож-
ного транспорта – хотел стать машинистом.

– Саша хорошо рисовал, – рассказывает его классная руко-
водительница Татьяна Панфилова, – и я попросила его перед 
встречей с воинами-«афганцами» сделать плакат на военную 
тему. Когда он принёс ватман со своим рисунком, я была 
обескуражена: на всю ширину двух листов сияло огромное 
солнечное небо, а из реки радостно устремлялись в небесную 
синь фонтаны брызг. И подпись в уголке – «Счастливая пла-
нета». «Не смог я нарисовать войну, – извинительно потупился 
Саша. – Пусть лучше будет мир». 

Со второго курса, несмотря на полагающуюся студентам 
отсрочку, его призвали в армию. Очень переживал, что после 
казармы трудно будет навёрстывать упущенное. Увы, навёр-
стывать не пришлось: Саша погиб в бою на третий день после 
своего 19-летия. 

Мыслью установить мемориальную доску солдату-герою на 
доме №43 по проспекту Ленина, где жил Александр, проникся 
его земляк-краевед, работник вагонного депо Лиски Валентин 
Изюмцев, живший с Сашей в соседнем подъезде. Письмо 
жителей дома с просьбой оказать содействие отнёс городским 
чиновникам. «Вы затеяли, вы и ищите средства», – был от-
вет. Найти средства помог глава Лискинского района Виктор 
Шевцов и депутат районного Совета, ветеран-«афганец» Роман 
Жидков. Ему и маме героя, Любови Тимофеевне, и предоста-
вили право открыть мемориальную доску на торжественном 
митинге.

Остался навсегда  
девятнадцатилетним
В Лисках открыли мемориальную доску  
в честь солдата, погибшего на Кавказе

на испытательном ком-
плексе Конструкторского 
бюро химавтоматики 
(КБХа) успешно заверше-
на серия первых огневых 
испытаний высокочастот-
ного ионного электрора-
кетного двигателя. Этот 
двигатель – совместная 
разработка КБХа и Мо-
сковского авиационного 
института (МаИ). 

Валерий ВалентиноВ

Создание электроракетных 
двигателей было начато на 
предприятии в 2012 году. В от-
личие от жидкостных ракетных 
двигателей (ЖРД), разработкой 
которых специалисты КБХА 
занимаются уже более полуве-
ка, электроракетные двигатели 
в последние годы стали новым 
направлением работ на пред-
приятии. Предназначенные 
для использования в составе 
космических аппаратов, они 
могут способствовать решению 
широкого круга задач: коррек-
ции и стабилизации рабочей 
орбиты спутников, их выводу 
с низких на высокие орбиты, а 
также осуществлению полётов 
в дальний космос.

Как прокомментировал 
главный конструктор КБХА 
Виктор Горохов, несмотря на то, 
что тематика электроракетных 
двигателей достаточно новая 
для предприятия, за короткий 
период времени удалось до-
биться значимых результатов. 
В частности, эксперты отрасли, 
давно занимающиеся в нашей 
стране тематикой ЭРД, оказа-
лись удивлены тем, что ионный 
двигатель разработки КБХА, 
проходивший испытания в Мо-
сковском авиационном инсти-
туте, с первого раза подтвердил 
весьма высокие характеристи-
ки, которые были заложены в 
техническом задании.

ЭкономИкА

На новые 
космические 
высоты

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 19 по 21 января:

19, вторник (пик с 12 до 24 часов), 
20, среда (пик с 0 до 3 часов).

по данным www.gismeteo.ru.

марина Калинина

На фоне пессимистиче-
ских стенаний и безрадостных 
экономических прогнозов 
так приятно видеть сильное, 
успешное производство, ко-
торое демонстрирует высокие 
показатели и обеспечивает 
рабочими местами около 750 
человек. Трудно поверить, но 
еще 16 лет назад здесь царила 
разруха, и о том, что здесь 
когда-то занимались свино-
водством, свидетельствовали 
лишь остатки полуразрушен-
ных комплексов. Сегодня все 
подразделения Агрохолдинга 
могут похвастать успехами, но 
самыми яркими, безусловно, 
стали достижения животно-
водов. За этот сравнительно 
короткий срок они смогли 
добиться всероссийского при-
знания, и теперь многие круп-
ные предприятия, формируя 
свое поголовье и взвесив все 
«за» и «против», отдают пред-
почтение местным чистопо-
родным свинкам и хрякам, 
а не импортным. А главным 
аргументом, что особенно 
важно, становится их здоровье 
и отличные племенные харак-
теристики. 

Слава об Агрохолдинге 
давно вышла за пределы ре-
гиона. За год здесь вырасти-
ли и реализовали более 180 
тысяч голов свиней, более 22 
тысяч племенных животных. 
А не так давно потребителями 
верхнехавской хрюкающей 
продукции стали крымчане. 
Это, кстати, первый в новей-
шей истории случай подобных 

сделок. И хотя председатель 
Совета директоров Антон 
Пермяков пожимает плечами, 
дескать, обычная поставка 
внутри страны – все равно 
приятно быть первыми. 

Не нарадуется на крепкое 
предприятие и глава адми-
нистрации района Сергей 
Василенко. Он очень доволен 
высокими показателями и в 
животноводстве, и в расте-
ниеводстве, и в строительном 
секторе. Поздравляя сотруд-
ников, глава поблагодарил их 
за труд и пожелал устойчивого 
развития.

А то, что будущее у компа-
нии еще лучше, чем настоящее, 
мало кто сомневается. Задачу, 
которую поставил перед со-
трудниками директор, гени-
альна в своей простоте – стать 
лучшими в стране и в мире. 
Все условия для этого есть: и 
современная техника, и новей-
шее оборудование, и супертех-
нологии. Но главное богатство 
– это люди, ответственные и 
творческие, думающие и не-
равнодушные, научившиеся 
относиться к своей работе 
не как к ежедневной повин-
ности, а как к интересному 
процессу, способному стать 
значимой частью большого 
общего дела.

– Успех любого предпри-
ятия решают не деньги и не 
средства производства, кото-
рые, безусловно, необходи-
мы, но недостаточны. Успех 
дела зависит от количества 
людей, способных двигать его 
вперед – своими талантами, 
мастерством и способностя-

ми. На мой взгляд, причина 
нынешнего кризиса в стране 
лишь отчасти связана с низкой 
ценой на нефть и санкциями 
– настоящая беда в том, что у 
нас на всех уровнях осталось 
мало людей, которые могут 
и хотят хорошо работать. Не 
существует невыполнимых 
задач, и только мы сами мо-
жем построить для себя та-
кую жизнь, которую хотим и 
которую заслуживаем. Все в 
наших силах.

Начало года стало юби-
лейной датой для одного из 
предприятий Агрохолдинга 
– Селекционно-гибридного 
центра. Ровно 10 лет назад 
было принято решение о его 
создании, хотя первая партия 
свинок прибыла из Франции 
чуть позже. С тех пор здесь 
произошли разительные из-
менения – в геометрической 
прогрессии росли качествен-
ные и количественные по-
казатели, пропорционально 

увеличивалось и количество 
наград регионального и все-
российского уровня. Но самой 
значимой победой дирек-
тор СГЦ Наталья Казьмина 
считает присвоение в 2011 
году предприятию статуса 
Селекционно-генетического 
центра. 

– Очень важно работать 
в команде, и я горжусь, что 
мы создали такую крепкую и 
сплоченную команду, которая 
может справиться с задачами 
любой сложности, – говорит 
Наталья Казьмина. 

Несмотря на свой срав-
нительно молодой возраст, у 
предприятия есть свои вете-
раны, те, кто долгие годы про-
работал на свинокомплексах 
Верхнехавского района, а 
позже щедро делился опытом 
с молодым поколением. В их 
числе – Мария Васильевна 
и Алексей Иванович Вос-
триковы, которые трудились 
в животноводстве с 1975 года. 

Их дети, внуки, племянники, 
зятья и снохи образовали на-
стоящую трудовую династию 
– более двадцати представи-
телей трех поколений этой 
большой и дружной семьи 
трудятся в Агрохолдинге, а 
их общий трудовой стаж пере-
валил за 300 лет. 

На сцену поднимались в 
этот день и работники элева-
тора. В то время как многие 
аналогичные предприятия 
не слишком востребованы у 
сельхозпроизводителей, верх-
нехавский элеватор дефицита 
клиентов и партнеров не испы-
тывает. Здесь подсчитали, что 
по итогам года сумели пере-
работать более 160 тысяч тонн 
зерна при одновременной воз-
можности хранения 120 тысяч 
тонн. Иными словами, работы 
по приемке, сушке, хранению, 
подработке и отгрузке не пре-
кращались ни на день. 

В структуре элеватора ра-
ботает и комбикормовый цех, 

который обеспечивает свино-
поголовье качественными и 
сбалансированными кормами. 
Под руководством Владислава 
Пономарева сотрудники цеха 
произвели 50 тысяч тонн ком-
бикормов и 555 тонн премик-
сов на сумму один миллиард 
рублей. 

Свои рекорды и у расте-
ниеводческого подразделения. 
Компания МТС «Агросервис» 
по результатам прошедшего 
агросезона признана лучшей 
в Верхнехавском районе. Ме-
ханизаторам удалось собрать 
завидный урожай: 8,5 тысячи 
тонн пшеницы, 7,5 тысячи тонн 
ячменя, 4 тысячи тонн под-
солнечника, 10,5 тысячи тонн 
кукурузы, более 17 тысяч тонн 
сахарной свеклы. При этом 
урожайность культур – одна из 
самых высоких в регионе. 

– Интересные задачи в на-
ступившем году ждут не толь-
ко животноводов, которые 
переходят на принципиально 
иной уровень в селекционной 
работе, и растениеводов, го-
товых перейти на новую тех-
нологию в обработке почвы, 
– отметил Антон Пермяков. – 
Всем нам предстоит добиться 
своих побед. Умение делать 
свою работу ответственно, 
подходить к любому процессу 
с умом и творчески – вот от-
личительные черты лучших 
сотрудников Агрохолдинга. 
Именно они двигают раз-
витие предприятия вперед. 
И именно на них мы будем 
делать ставку. 

Бежать изо всех сил, что-
бы оставаться на месте. Эта 
цитата из сказки Льюиса Кэр-
ролла «Алиса в Стране чудес» 
как нельзя лучше отражает 
сегодняшние настроения в 
Агрохолдинге: чтобы стоять на 
месте, нужно бежать, а чтобы 
двигаться вперед, нужно бе-
жать еще быстрее – земля-то 
вертится. 

Искусство быть первыми
Будни апК | В Верхнехавском Агрохолдинге подвели итоги года, наметили планы на будущее 
Существует не так много предприятий, корпора-
тивный праздник которых становится настоящим 
событием в масштабах региона. В Верхнехавском 
районе такое предприятие есть – это агрохолдинг, 
объединивший сразу восемь разноплановых ор-
ганизаций. В минувшие выходные здесь подвели 
итоги года, отметили передовиков. 
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Агрохолдинг гордится своими кадрами.

николай СтарЫХ

Всё равно я попал в разряд 
«дедушек-обманщиков» (на мою 
беду, ранее не стало страусов на 
широко известной приусадебной 
ферме в селе Гремячье Хохоль-
ского района). Но моё душевное 
расстройство по этому поводу хоть 
как-то скрасила новость, которая 
прозвучала из уст генерального ди-
ректора производственно-торговой 
компании «Платава» (х.Дубинин) 
Андрея Жуйкова. Оказывается, я 
стал первым из журналистов, кому 
он счёл нужным сообщить:

– Наше производство ликви-
дировано практически на 99 про-
центов, но мы остаёмся открытыми 
для диалога с серьёзными инвесто-
рами, ведь у нас создана велико-
лепная материальная база. При 
желании здесь можно не только 
птицу разводить, но и мелкий скот, 
например, овец или коз…

Вся «цена вопроса» – 12,5 мил-
лиона рублей; по замыслу за такую 
скромную сумму объект будет 
выставлен на продажу на сайте 
объявлений Avito.

Если судить по интонации 
Андрея Жуйкова, то ему не про-
сто жалко, а мучительно больно 

расставаться с тем, что фактиче-
ски стоит больших денег! (По-
рушенные надежды, надо думать, 
вообще не поддаются никакой 
«бухгалтерии»).

Ещё в июле 2014 года обще-
ство ПТК «Платава» с огромной 
неохотой собиралось продать свои 
активы, но не за 12,5 миллиона, как 
сейчас, а за 33 миллиона рублей, 
год спустя – уже за 15 миллионов; 
дальше тянуть просто нельзя – 
надо в обязательном порядке 
погашать ссудные обязательства. 
Без долговых же средств не обо-
шлось, ведь для того, чтобы создать 
материальную базу, подвести газ в 
малый хутор на трассе Репьёвка – 
Новосолдатка и уложить асфальт 
под самое «крыльцо» нового про-
изводства, потребовались большие 
деньги.

Тут всё делалось с размахом и 
на долгие времена. В 2010 году 
был «нулевой цикл», а вскоре в 
активах «прописались»: двухэтаж-
ное административное здание 
площадью 450 кв. м, инкубатор и 
другое оборудование со зданием на  
840 кв.м; вольеры огороженные 
(3,6 тыс. кв.м); скважина глубиной 
98 м; трансформаторная подстан-
ция; 10 га земли в собственности; 

15 га в долгосрочной аренде; за-
рыбленный пруд 1,3 га…

Разумеется, было сформирова-
но достаточное для рентабельного 
воспроизводства и реализации 

продукции маточное поголовье (из 
чёрных африканских страусов, за-
тем закупили австралийских эму), 
налажено кормопроизводство. 

окончание | страница 4

Прощайте, страусы,
или Как я оказался обманщиком

Заметки по поводу | На зимних каникулах мои гости из Сургута хотели посмотреть 
экзотических птиц в Репьёвском районе, но, увы, – единственная в Воронежской области 

страусовая ферма полного цикла практически прекратила своё существование
Ещё на летних каникулах другие мои гости – родственники 
с алтая – побывали в расположенном в сотне километров 
от Воронежа репьёвском хуторе под названием Дубинин, 
и сколько же было восторгов у детей! они присоединились 
к школьникам, приехавшим на двух автобусах, и узнали 
много чего интересного в ходе замечательной экскурсии. Я 
пообещал «неизгладимые впечатления» и сургутянам, но на 
месте выяснилось, что «экскурсии временно не проводятся 
(с 01.09.2015 года)». расстроенных детей несколько уте-
шила новость: и к ним, на Север, может приехать шоу-цирк 
с программой «Пять континентов», в которой с 2013 года 
выступает пара выращенных в репьёвском районе чёрных 
страусов (живут эти особи, между прочим, до 70 лет!)…
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Разведение чёрных африканских страусов и австралийских 
эму в Воронежской области, похоже, будет свёрнуто.
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Его организаторы 
– правительство 
Воронежской области, 
Воронежская областная 
дума, региональное 
отделение партии 
«Единая Россия», 
Совет ректоров 
вузов Воронежа и 
Воронежской области, 
ФГБОУ ВО «Воронежский 
государственный 
университет инженерных 
технологий».

Алексей Петров

В работе форума приняли 
участие руководитель фракции 
«Единая Россия», председа-
тель Комитета Воронежской 
областной думы по местному 
самоуправлению, связям с 
общественностью и средствам 
массовых коммуникаций Ро-
ман Жогов и заместитель пред-
седателя Комитета по местно-
му самоуправлению, связям с 
общественностью и средствам 
массовых коммуникаций Ар-
тем Зубков.

Форум проводился в семи 
изыскательских направлениях: 
«Химия»; «Биология и био-
технология»; «Физика и химия 
пищи: агропромышленный 
комплекс, пищевые техноло-
гии»; «История и перспективы 
развития сельских поселений»; 
«Молодежный парламентаризм 
(проблемы современного обще-
ствознания)»; «Информатика: 
информационные и управляю-
щие системы», «Образование» 
(для руководителей). По каж-
дому направлению прошли ин-
новационные уроки мышления 
(«круглые столы»), затрагиваю-
щие развитие реального сектора 
экономики региона в области 
техники и технологии, экономи-
ки и управления, информатики 
и автоматизации.

В рамках форума состоя-
лась выставка-презентация 
«Прикладное и техническое 
творчество учащихся». Как 
отметил Роман Жогов, форум 
проводится с целью «формиро-
вания у современной молодежи 

гражданской ответственности 
за будущее страны, раскрытия 
инновационного потенциала 
подрастающего поколения, 
выработки согласованной ре-
гиональной политики по под-
держке юных талантов».

– Основные задачи фору-
ма: актуализировать роль и 
ценность науки в современ-
ном мире, способствовать 
внедрению научных знаний 
в жизнь. Нам необходимо со 
школы прививать воронежцам 
интерес к науке, прикладному 
техническому творчеству и 
инновациям. Чтобы потом 
эти дети становились сту-
дентами вузов, готовящих 
инженеров, конструкторов, 
технологов, строителей, и 
других специалистов, остро 
востребованных региональной 
экономикой. Сегодня на всех 
уровнях власти мы говорим 
о необходимости импорто-
замещения. Мы видим, что 
без развития отечественной 
экономики, ее кластеров эф-
фективное движение страны 
вперед невозможно. Но базой 
для такого развития является, 
в первую очередь, человече-
ский капитал – люди, способ-
ные за счет своей энергии и 
таланта воплотить в жизнь но-
вейшие научные разработки, 

освоить выпуск уникальной 
продукции. Поэтому задача ре-
гиональной законодательной 
власти не только в том, чтобы 
поддерживать непосредствен-
но инновации и инвестиции 
налоговыми преференциями 
и формированием инженер-
ной инфраструктуры, но и в 
том, чтобы стимулировать у 
подрастающего поколения 
интерес к творчеству, к науке, 
к инженерии и технике. По-
тому что именно сегодняшние 
школьники и студенты завтра 
станут кадровой основой для 
воронежской экономики и 
науки. Подобные форумы 
очень важны. На них не толь-
ко мы знакомимся с работами 
креативно настроенной моло-
дёжи, но и она сама из первых 
уст узнает об элементах ре-
гиональной инновационной 
системы, пробует определить 
свое будущее место внутри 
этой системы, – сказал Роман 
Жогов.

Среди тех, кто принял уча-
стие в выставке-презентации 
«Прикладное и техническое 
творчество учащихся», от-
крывшейся в рамках форума, 
Игорь Макеенко, ученик 9 
«Б» школы №2 г.Лиски. Он 
представил радиоуправляемую 
модель-копию самолета Ла-7, 

сделанную на занятиях в авиа-
модельном кружке районного 
Центра детского технического 
творчества.

– Самый интересный, яркий 
этап в работе – это, конечно, 
первый полет моей модели. 
На ее создание ушло полгода. 
Мы делали ее вместе с моим 
педагогом Алексеем Михай-
ловым. Я занимаюсь авиамо-
делями уже два года. С детства 
любил технику, а самолеты 
привлекали больше всего. По-
сле школы я планирую стать 
конструктором, и для этого 
намерен поступить в один из 
воронежских вузов.

Педагог Игоря, руководи-
тель Центра детского техни-
ческого творчества Алексей 
Михайлов рассказывает, что 
сейчас дети идут заниматься 
техническим творчеством до-
статочно активно.

– Но есть и ряд проблем. 
Например, детскому техниче-
скому творчеству не хватает 
популярности. А чтобы ее по-
высить, требуются финансовые 
средства, с которыми очень 
непросто. Еще проблема в 
большой загруженности со-
временных школьников: у них 
просто не остается времени на 
кружки. И, наконец, существу-
ет важный психологический 

момент: современная молодежь 
не привыкла к усидчивости, 
терпению, кропотливой работе 
своими руками. Что-то потре-
бовалось – заплатил и бери! 
Так ведь намного проще. Но 
подобная модель поведения 
губит зачатки технического 
творчества в детях, – рассказал 
Алексей Михайлов.

В том, что необходимо в 
первую очередь влиять на пси-
хологию молодого поколения, 
убежден и заместитель пред-
седателя Комитета по местно-
му самоуправлению, связям с 
общественностью и средствам 
массовых коммуникаций Ар-
тем Зубков. Он не только гость, 
но и участник форума: ведущий 
одной из его инновационных 
уроков: «Молодежный парла-
ментаризм».

– Задача нашей площадки 
– помочь старшеклассникам, 
студентам научиться прояв-
лять себя и принимать реше-
ния. Мы ведь каждый день 
принимаем несколько сотен, 
и даже тысяч решений. От 
них зависит судьба не только 
конкретного человека, но и 
его окружения. Порой цело-
го города, региона и страны. 
Поэтому очень важно научить 
детей принимать решения и 
нести за них ответственность. 

Современным школьникам не 
хватает самостоятельности. А 
из-за этого в целом ряде сфер 
экономики и общественной 
жизни развитие идет слишком 
медленно. Время же требует от 
молодого поколения двигаться 
быстрее, эффективнее и резуль-
тативнее.

– Решения Воронежской об-
ластной думы могут соприка-
саться с теми темами, которые 
вы обсуждаете здесь?

– Конечно. Ведь законы – 
это правила, по которым живет 
общество. И на законодатель-
ном уровне для современной 
молодежи созданы все условия. 
Лишь один пример: решением 
депутатского корпуса в бюдже-
те Воронежской области 2016 
года финансирование моло-
дежной политики увеличено на 
20 млн. руб. То есть региональ-
ным парламентом прописаны 
определенные правила. Но 
как молодежь будет играть по 
этим правилам – зависит уже 
только от нее. Следующие шаги 
депутатского корпуса должны 
делаться в зависимости от тех 
запросов, которые придут от 
молодежи. Подобная работа – 
не монолог власти. Это диалог 
между молодыми людьми, бу-
дущим страны и органом зако-
нодательной власти региона.
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требУет решеНия

прАвОслАвие

Интерес к науке, прикладному техническому  
творчеству и инновациям прививается со школы
вузы | В Воронежском государственном университете инженерных технологий прошёл  
VI Молодёжный инновационный региональный форум

Роман Жогов (в центре) считает, что необходимо стимулировать у подрастающего  
поколения интерес к творчеству, к науке, к инженерии и технике.

Артём Зубков (в центре) уверен в том, что важно научить  
молодёжь принимать решения и нести за них ответственность.
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евгений виХров,
президент Аннинского землячества, 
член вКп (б) с 1948 года

Мне посчастливилось тру-
диться под руководством этого 
удивительного человека сначала 
первым секретарем Ленинского 
райкома КПСС, а затем в соста-
ве бюро Воронежского обкома 
партии в должности заведую-
щего отделом организационно-
партийной работы, что позволя-
ло мне с разных сторон близко 
видеть деятельность Виталия 
Ивановича и, полагаю, дает воз-
можность для честного и объек-
тивного суждения о нем.

Первым секретарем Воро-
нежского обкома КПСС соро-
капятилетнего Виталия Ворот-
никова пленум обкома избрал 
по рекомендации ЦК КПСС. 
Произошло это 8 февраля 1971 
года. Положение в нашей об-
ласти к тому времени было 
сложным. Она стала сдавать 
свои позиции, отставать от 
ряда соседних регионов, плохо 
использовала большие внутрен-
ние возможности.

Производила впечатление 
биография нового первого се-
кретаря. С 16 лет начал тру-
диться учеником слесаря на 
Воронежском заводе имени 
Дзержинского. В 1942 году эва-
куировался в Куйбышев и стал 
работать на авиационном заво-
де: технологом, начальником 
технологического бюро цеха, 
начальником механосборочного 
цеха, парторгом и секретарем 
парткома завода, главным кон-
тролером качества продук-
ции. Через пять лет окончил 

Куйбышевский авиационный 
техникум, а в 1954 году – ве-
чернее отделение авиационного 
института. С 1960 года он в ап-
парате Куйбышевского обкома 
КПСС – заведующий отделом, 
секретарь, второй секретарь. 
А затем – председатель Куй-
бышевского облисполкома. 
Что и говорить, опыт у нашего 
земляка складывался богатый и 
разносторонний.

Годы работы Воротникова 
в нашей области можно оха-
рактеризовать как время инте-
ресной, динамичной и высоко-
результативной деятельности, 
когда наиболее полно и с умом 
использовался производствен-
ный, природный и интеллекту-
альный потенциал, которым так 
богат наш край.

Всего четыре с половиной года 
Виталий Иванович возглавлял 
областную партийную организа-
цию, но как много он успел сде-
лать! Ему удалось решить главное 
– не только определить причины 
хозяйственных провалов, но и 
выработать и осуществить вме-
сте с соратниками комплексную 
программу выхода из кризисной 
ситуации, обеспечить стабильное 
развитие всех звеньев экономиче-
ской и социальной сфер. Следует 
подчеркнуть, что достигнуто 
это было теми людьми, которые 
работали и прежде, так как ни-
какой «чистки кадров», которую 
все ожидали, и которая была 
бы, в общем-то, оправданной в 
той ситуации – не произошло. 
Партактив оценил это должным 
образом.

А начинал он с самого эле-
ментарного, что необходимо в 

каждом деле, – с дисциплины, 
заставив каждого руководи-
теля силой личного примера 
добросовестно и честно вы-
полнять свои обязанности. 
Во всяком масштабном деле 
важна, как известно, стратегия. 
Виталий Иванович сполна об-
ладал стратегическим мышле-
нием. В первые же месяцы его 
работы определились главные 
направления. Приоритет был 
отдан сельскому хозяйству, 
что являлось вполне законо-
мерным, ибо наша область вхо-
дила в число тех, от которых 
зависело продовольственное 
благополучие страны. Особое 
значение придавалось приросту 
стада крупного рогатого скота 
и свиней, развитию орошения 
и укреплению кормовой базы. 
Одновременно ускоренными 
темпами шло строительство на 
селе жилья, дорог с твердым 
покрытием, совершенствова-
лось медицинское, бытовое и 

коммунальное обслуживание 
населения. Улучшились обу-
чение и переподготовка кадров 
для сельского хозяйства.

Серьезное внимание уде-
лялось и промышленности, 
особенно таким предприятиям, 
как КБХА, механический, авиа-
ционный и шинный заводы, Но-
воворонежская АЭС, СК имени 
Кирова и НПО «Электроника». 
Приступили к возведению за-
вода химических удобрений 
в Россоши. Под постоянным 
контролем находились вопро-
сы строительства жилья и раз-
вития городского хозяйства в 
Воронеже, особенно водо- и 
теплоснабжения, проблемы 
экологии.

В те годы началось строи-
тельство областной клини-
ческой больницы, противо-
туберкулезного диспансера, 
родильного дома, детской боль-
ницы, нескольких поликлиник. 
Приступили к реконструкции 

ТЮЗа, кукольного театра и 
возведению Дворца пионеров, 
Дома актера, областного Дома 
быта, создали площадь Победы. 
Многое из перечисленного вве-
ли в эксплуатацию при Виталии 
Ивановиче, что-то – чуть позже. 
Воронежская область уверенно 
набирала темпы, становилась 
вровень с ведущими регионами, 
а по ряду показателей занимала 
лидирующее положение в ре-
спублике.

Стиль работы Виталия Ива-
новича отличали конкретность 
и деловитость, строгая дис-
циплина, всеобъемлющий кон-
троль и спрос за порученное 
дело. Причем все это делалось 
весьма тактично и деликатно, с 
большим уважением к человеку. 
А ещё его отличали открытость 
и доступность. К нему свободно, 
без предварительной записи, 
могли прийти руководители 
областного звена, предприятий, 
партийные и творческие работ-
ники, ученые, писатели, жур-
налисты. У него не было «из-
бранных» и «приближенных». 
Главным критерием оценки 
каждого были конкретные дела, 
результаты работы.

Звездным часом для нашей 
области стал 1973 год, когда 
ценой невероятных усилий 
сельских тружеников, в усло-
виях почти непрекращающихся 
дождей, был собран рекордный 
урожай. Валовой сбор зерно-
вых составил 4400 тысяч тонн, 
государству было продано 1820 
тысяч тонн. Были перевыпол-
нены планы по всем основным 
показателям в сельском хозяй-
стве. Большая группа воронеж-
цев была отмечена высокими 
государственными наградами. 
В Кремле был вручен орден 
Ленина и В.И. Воротникову.

Время его пребывания в 
нашей области можно отнести 
к тем нечастым случаям, когда 
«верхи» и «низы» были едины 
в своих действиях, взаимных 
симпатиях, хорошо понимали 
друг друга. Тепло и с грустью 
11 июля 1975 года провожали 
его в Москву. За товарищеским 
столом первые секретари рай-

комов и члены бюро обкома 
партии высказали много добрых 
слов. Было видно, как трудно и 
ему оставлять родной Воронеж, 
соратников, ставших близкими 
ему людьми. «…Последующие 
годы моей жизни, – напишет 
позже Воротников, – это рабо-
та в Правительстве РСФСР в 
Москве, затем, с апреля 1979 
года – исключительно интерес-
ный и познавательный период 
деятельности в качестве Посла 
СССР в Республике Куба; воз-
вращение в июле 1982 года в 
Союз, непродолжительная, до 
июня 1983 года, работа на Ку-
бани первым секретарем Крас-
нодарского крайкома партии; 
и вновь в Москве, – в высших 
сферах партийной и государ-
ственной власти страны, – член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред-
седатель Совета Министров 
РСФСР и, наконец, Президиу-
ма Верховного Совета РСФСР 
до мая 1990 года».

Несмотря на огромную за-
нятость, Виталий Иванович не 
порывал связей со своими зем-
ляками, интересовался их жиз-
нью и всячески помогал родной 
Воронежской области, будучи 
нашим депутатом в Верховном 
Совете СССР и Верховном 
Совете РСФСР. Долгие годы 
он поддерживал их, являясь 
Президентом Воронежского 
землячества в Москве. А бла-
годарные воронежцы избрали 
Виталия Ивановича почетным 
гражданином города Воронежа 
и Воронежской области. За вы-
дающиеся заслуги перед госу-
дарством он был удостоен зва-
ния Героя Социалистического 
Труда, награжден четырьмя ор-
денами Ленина, тремя орденами 
Трудового Красного Знамени, 
орденами Октябрьской Рево-
люции, Отечественной войны I 
степени, «Знак Почета» и мно-
гими медалями. Уже на пенсии  
Виталий Иванович написал ряд 
интересных и поучительных 
книг-воспоминаний, каждая 
страница которых пронизана 
любовью к нашей Родине, ис-
тинным патриотом и верным 
сыном которой он был.

Первый среди равных
имя в истории | 20 января исполнилось бы 90 лет видному государственному и политическому 
деятелю советской эпохи Виталию Ивановичу Воротникову
За более чем полувековую работу в партийных, 
советских, профсоюзных и комсомольских органах 
Воронежской области мне довелось видеть стиль 
работы девяти первых секретарей обкома партии. 
Без всякого преувеличения скажу, что практически 
все они, за исключением «горбачёвского призыва», 
были людьми незаурядными. Но имя Виталия 
Ивановича Воротникова в их ряду занимает особое 
место. По уровню и глубине государственного 
мышления, стратегической прозорливости, 
образованности и культуре, трудолюбию и силе воли 
– ему не было равных.

Виталий Воротников.

Вопреки  
предписаниям
Региональный филиал Общероссийского 
народного фронта обратился к главе 
Роспотребнадзора взять на контроль ситуацию 
с ликвидацией последствий загрязнения 
территории возле Грибановского сахарного 
завода в Воронежской области.

Сергей КройчиК

Общественники обратили внимание на неисполнение 
предписаний Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия человека в 
связи с загрязнениями отбросами деятельности завода 
большой территории, а это почти десять гектаров, при-
легающей к предприятию. Переработчики давным-давно 
должны были очистить территорию, но до сегодняшнего 
дня данное предписание так и не выполнено.

– Несмотря на то, что Роспотребнадзор обязал ру-
ководство сахарного завода устранить последствия за-
грязнений, осуществить вывоз отходов от переработки 
сахарной свёклы с зачисткой жомовых ям, а губернатор 
Воронежской области Алексей Гордеев утвердил «до-
рожную карту» по решению проблемных вопросов, по 
не ясным нам причинам «Воронежсахар» требование 
законодательства игнорирует, – отметили в региональ-
ном штабе ОНФ. – В связи с этим надеемся на помощь 
главного санитарного врача РФ в разрешении этой не-
простой ситуации.

Отметим и тот факт, что уже в течение семи лет сахар-
ный завод не осуществлял уборку и утилизацию отходов 
от переработки сахарной свеклы, а складирует их на 
принадлежащей ему территории площадью около десяти 
гектаров.

Архипастырь освятил храм
Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий, временно 
управляющий Борисоглебской епархией, совершил Великое 
освящение храма в честь Казанской иконы Божией Матери 
села Пески Поворинского района.

Церковь построена благодаря инициативе местных 
жителей и деятельной помощи благотворителей. В 
новоосвящённом храме митрополит Сергий возглавил 
служение Божественной литургии. За богослужением 
молились многочисленные прихожане и благотворители 
храма. Многие богомольцы – более ста человек – приоб-
щились Святых Христовых Таин. По окончании Литургии 
митрополит Сергий обратился ко всем присутствующим с 
проповедью. В дар церкви Владыка Сергий вручил икону 
Божией Матери «Спорительница хлебов». Затем Архипа-
стырь представил прихожанам настоятеля храма – иерея 
Павла Лежнева.

«Фонарики» души
Открытый урок, посвящённый дню памяти святителя Антония 
Воронежского, состоялся в воскресной школе «Митрофаниев 
исток» в Семилуках.

На занятии присутствовали все воспитанники, их ро-
дители и педагоги школы. В ходе интерактивной беседы 
с юной аудиторией, при ознакомлении с добродетелями 
святителя, куратор Елена Курочкина предложила ребятам 
заглянуть каждому в своё сердце и поразмыслить: как мы 
сами можем стяжать добродетели, подобно святым?

Каждый воспитанник смог подарить своей маме симво-
лический «фонарик» души, полный послушания, любви, 
доброты и иных добродетелей.

В память об утраченных святынях
В Воронеже проходит XIV областной краеведческий 
конкурс среди школьников и студентов «Край Воронежский 
православный».

По традиции конкурс проводится на базе Воронежского 
института развития образования. Первый этап – заочный 
– начался 15 декабря 2015 года и завершится 1 февраля 
2016 года. Его победители примут участие во втором этапе, 
который состоится с 1 февраля по 11 марта.

В текущем учебном году организаторы конкурса 
предлагают тему ученических и студенческих исследо-
вательских работ «Святыни воронежского края: про-
шлое и настоящее». Она предполагает восстановление 
культурно-исторической преемственности поколений 
через увековечивание памяти об утраченных святынях 
Воронежской области – храмах, монастырях, часовнях, 
иконах.

Духовный потенциал творчества
На приходе Введенского храма села Братки Терновского 
района действует кружок декоративно-прикладного творчества 
для взрослых прихожан.

Во время занятий, которые проводит настоятель храма 
иеромонах Силуан (Власкин), обсуждаются и вопросы 
духовно-нравственного характера. Осваивая разнообраз-
ные приёмы и техники декоративно-прикладного ис-
кусства, сельские жители раскрывают свой творческий 
потенциал, реализовывают себя как натуры, наделённые 
художественными способностями. Работа кружка пресле-
дует и благотворительные цели. Всё рукоделие, созданное 
с любовью и заботой о ближнем, можно приобрести на 
благотворительных ярмарках.

Стихи и колядки от детей
В храме святой мученицы Татианы Воронежа дети – 
воспитанники воскресной группы, которая действует при 
храме, после богослужения поздравили прихожан с праздником 
Рождества Христова.

Ребята читали стихи о Рождестве, исполнили колядки 
и высказали всем добрые пожелания. Настоятель храма 
протоиерей Роман Вылуск поблагодарил детей за по-
здравления и вручил подарки. Праздник продолжился 
в воскресной школе, где для воспитанников был накрыт 
стол с угощениями и организована концертная про-
грамма, в которой они также приняли самое активное 
участие.

Ребятишкам подарили чудо
Настоятель Свято-Митрофановского храма протоиерей 
Сергий и матушка Надежда Чибисовы посетили 
Верхнемамонский детский социально-реабилитационный 
центр.

Для ребятишек привезли сладкие подарки от 
епископа Россошанского и Острогожского Андрея, 
предоставленные женсоветом епархии, а также по-
дарки, приобретённые в рамках благотворительной 
акции «Рождественское чудо». Вклад прихода состоял 
в том, что верхнемамонцы активно покупали сувениры, 
сделанные руками учащихся воскресной школы и дет-
садовцев. Собранные средства пошли на приобретение 
подарков. Под радостные возгласы матушка Надежда 
вручала девчонкам и мальчишкам именные подарки. 
Детки с удовольствием читали стихи, сообщает сайт 
Россошанской и Острогожской епархии.

Сообщения подготовил Анатолий ХруСтАлёв.



На маршруты –  
с GPS-навигаторами

В Воронежском заповеднике готовятся к зим-
нему маршрутному учёту животных (ЗМУ).

Разработаны и утверждены 14 маршрутов, 
пересекающих охраняемую территорию, их 
общая протяжённость составляет 122 кило-
метра. Проведён обучающий семинар для 
государственных инспекторов по проведению 
ЗМУ. Для каждой группы учётчиков подготов-
лены блокноты со справочными материалами, 
GPS-навигаторы с загруженными схемами 
заповедника и треками учётных маршрутов. 
Особенностью нынешнего года станет про-
ведение ЗМУ не только в заповеднике, но и на 
территории заказника «Воронежский». В по-
следнем запланировано пройти 12 маршрутов 
общей протяжённостью 90 километров.

От амбулатории – к парку
В селе Нижний Мамон Верхнемамонского 

района свои двери открыла новая амбулато-
рию.

Её строительство продолжалось три ме-
сяца. К услугам пациентов и медперсонала 
имеются кабинеты врача общей практики, 
акушера-гинеколога, педиатра, дневной 
стационар, стерилизационная, комната хра-
нения лекарственных средств, пункт скорой 
медицинской помощи и квартира для врача 
общей практики. Вход в здание оборудован 
пандусом для удобства инвалидов. По словам 
главы районной администрации Николая 
Быкова, в нынешнем году благоустройство 
села, в котором проживают 3600 человек, 
продолжится. В планах – ремонт дорог, строи-
тельство тротуаров, освещение улиц. Будет 
реконструирован и парк.

Тамара Гашимова,  
анатолий КруГлов.

ситуация

Коэффициент 
недоверия
Конфликт нескольких солистов 
Воронежского театра оперы и балета  
с администрацией напомнил  
о копившихся годами проблемах
Началась эта история в один из последних дней 
2015 года. Впрочем, на самом деле гораздо рань-
ше. Поводом для шумихи в воронежских СМИ 
стало коллективное заявление об увольнении, 
подписанное девятью солистами театра оперы и 
балета. Вызвано оно было решением художествен-
ного руководителя труппы Андрея Огиевского, 
поддержанным исполняющим обязанности дирек-
тора театра Александром Арнаутовым, начислять 
зарплату работникам исходя из персональных 
повышающих коэффициентов (ППК).

Виталий ЧерникоВ

К середине минувшей недели участников «восстания» 
осталось восемь. В их числе – Алексей Иванов, Людмила 
Солод, Дмитрий Башкиров, Назарий Немченко.

Как вскоре выяснилось, подобные коллективные за-
явления не имеют никакой юридической силы. Артисты и 
сами говорят, что вовсе не собираются уходить из театра. 
Андрей же Огиевский отметил, что «как чиновник вообще 
может не реагировать на такие заявления». И тем не менее 
реагировать пришлось.

– Художественный руководитель назвал чёрное чёрным, 
а белое – белым! – убеждён Андрей Кириллович. – Долгое 
время было наоборот. Ряд солистов получали завышенные 
ППК. При этом работали мало, постоянно брали больнич-
ные. Кое у кого качество исполнения партий было ниже 
всякой критики. Я основывался на методике, которая 
абсолютно законна и, кстати, была принята в театре, но 
почему-то не работала.

Отвечая на мои вопросы, Огиевский подчеркнул, что 
«принял театр, когда тот находился на грани финансового 
краха. За невыполнение госзадания предыдущим руковод-
ством с театра сняли премии, и артисты оказались на голом 
окладе. Это 7-9 тысяч рублей в месяц». 

Теперь зарплата, которую получает солист, формиру-
ется на основе совокупности критериев – таких, как про-
фессиональный уровень артиста, его отношение к своим 
обязанностям, количество исполненных партий в спек-
таклях, опозданий, отказов от роли, взятых больничных. 
Значительным фактором для повышения ППК является 
премия, завоёванная на международном конкурсе. 

В результате, подчёркивает худрук оперного, у боль-
шинства зарплата повысилась. В том числе и у некоторых 
протестующих.

– Есть артист, который спел за 2015 год 62 спектакля. 
Это очень много при норме 20-40 спектаклей. А среди 
подписантов один выходил на сцену пять раз, другой – 
восемь…, – добавляет Огиевский.

На эти слова есть контраргумент у тенора Уриэля 
Граната:

– Спектакли, в которых я принимаю участие, в част-
ности, «Сельская честь» и «Тоска» совершенно несправед-
ливо сняты с репертуара. В конце января буду участвовать 
в «Паяцах» – и это мой второй спектакль в нынешнем 
сезоне.

Андрей Огиевский рассказал журналистам, что «То-
ску» предполагается восстановить. Спектакль исчез из 
репертуара потому, что декорации нуждаются в ремонте. 
Средства для него худрук обещал найти.

Скандал в оперном стал поводом для двух пресс-
конференций. Первую провели на прошлой неделе 
представители оппозиции, вторую, на следующий день, 
– администрация, пригласив на разговор с журналистами 
членов труппы, которые выступают на её стороне. Пришли 
и оппоненты. Жаркая дискуссия в присутствии пред-
ставителей СМИ случилась – и хочется верить, что она 
оказалась полезна для обоих сторон.

Надо отметить, что участники «восстания», по сути, 
отказались от соучастия в кампании, развёрнутой парой 
воронежских сайтов против режиссёра Михаила Бычкова, 
с которым некоторые из этих солистов ныне работают над 
оперой «Дон Жуан» (поставить что-нибудь предложил 
Михаилу Владимировичу худрук оперного). Артисты 
сознательно переводили разговор в русло, так сказать, со-
циальное. В обращении восьми солистов к руководителю 
департамента культуры Воронежской области Эмилии Су-
хачевой затронут ряд серьёзных проблем, основная часть 
которых, судя по всему, появилась не месяцы назад, когда 
в театре появился новый художественный руководитель, 
а копилась годами.

Конечно, такие темы, как наделение худсовета ре-
альными полномочиями или оправданность затрат на 
приглашение певцов извне, «хотя есть и свои», заслу-
живают обсуждения. К тому же письмо стало ещё одним 
напоминанием о скромных зарплатах работников театра, 
несколько лет, кстати, ждущего капремонта. При этом с 
серьёзными темами, поднятыми в письме, соседствуют 
спорные. Следует ли обвинять худрука (тогда только 
что занявшего должность) в том, что во время показа 
спектакля на День города на площади Ленина «солисты 
выходили петь, а микрофоны включались только через 
минуту после начала их выступления»? Нормально ли для 
певцов-профессионалов выражать сомнения в необходи-
мости постановки одного из шедевров оперного искусства, 
приводя такие аргументы: «Опера «Дон Жуан» – не самая 
популярная опера композитора. И, следует отметить, что 
моцартовские постановки не пользуются в Воронеже очень 
большим спросом»?

На пресс-конференции в театре выяснилось: авторы 
письма признают и прежнюю систему оплаты их труда 
несправедливой. В этом вопросе выглядели солидарными  
«оппозиционеры» Алексей Иванов и Светлана Дюдина 
и, скажем, оказавшаяся «по другую сторону баррикад» 
Анастасия Черноволос:

– Седьмой год работаю я в театре. И до сего момента 
мои ППК и квалификация не менялись вообще. Я работала 
на одной из самых низких зарплат – несмотря на то, что 
удостаивалась премий и исполняла ведущие партии.

Однако у оппонентов Огиевского вызывают вопросы 
некоторые критерии, которые будут определять их зарпла-
ту. Должен ли работник быть наказан за то, что заболел, 
потерял голос?

Андрей Огиевский пообещал, что репрессий против 
несогласных не будет. Напомнив, что предыдущие ППК 
не менялись год, он сказал, что отныне этот вопрос будет 
решаться более демократично. Коэффициенты будут 
меняться раз в квартал. Также он сообщил, что в марте 
пройдёт после перерыва в несколько лет аттестация. Сна-
чала в оперной труппе:

– Чтобы никто не обвинил нас в предвзятости, в каче-
стве экспертов пригласим выдающихся оперных певцов.

Позже художественный руководитель Воронежского 
театра оперы и балета добавил к сказанному:

– Существуют три категории: ведущий мастер сцены, 
солист высшей категории, солист первой категории. По 
итогам аттестации не обязательно кого-то увольнять. До-
статочно понизить категорию. Или повысить. 
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– Страницы сенсационного 
разоблачения в вашей публи-
кации, Николай Дмитриевич, 
читаются взахлёб, они инте-
реснее любого художественного 
детектива, но составляют лишь 
десятую часть книги. В основном 
же её объёме вы показываете 
взаимоотношения России и 
Кавказа в ХIХ веке, особенности 
быта его народов, их социальный 
уклад, анализируете творчество 
поэта. С чем связан такой раз-
мах? – задаю я первый вопрос 
автору книги.

– Моя публикация вышла 
к 200-летию со дня рождения 
Лермонтова. Она не лёгкое 
чтиво, а научное издание, и я 
должен был показать Кавказ 
той поры. Из всех территорий 
Российской империи он был 
наиболее сложным по нацио-
нальному составу, и уже тогда 
кипел в огнях битв, междоусо-
биц, восстаний под руковод-
ством горских вождей. Судьба 
Лермонтова была тесно связана 
с Кавказом, впервые он попал 
сюда маленьким мальчиком, 
потом воевал и наблюдал этот 
«кипящий котёл», разнообра-
зие языков, культур, обычаев, 
взаимоотношений людей.

– Вы подробно, со знанием 
дела анализируете междоусоб-
ные стычки и военные отноше-
ния, которые на протяжении не-
скольких веков возникали между 
Россией и Кавказом. Понятно, 
что использовали архивы, но 
откуда такое знание темы?

– Чтобы понять кавказ-
ские произведения Михаила 
Юрьевича Лермонтова (как и 
Льва Николаевича Толстого, 
кстати), надо знать историю 
Кавказа, его горских этносов, 
что называется «законы гор». 
Многие исследователи твор-
чества великого поэта об этом 
предпочитали не говорить, 
писали о том, что «Лермонтов 
поехал на Кавказ», а о вну-
тренней жизни этого особого 
региона – ни слова. В последние 
годы прошлого века я руко-
водил неправительственным 
Центром «Антитеррор». Часто 
бывал в Кабардино-Балкарии, 
Карачаево-Черкессии, Чечне, 
Ингушетии, Осетии. Встречался 
и дружил с министрами, деяте-
лями культуры, журналистами, 
подробно и откровенно разгова-
ривал с полевыми командирами 
и рядовыми бандитами. У меня 
докторская диссертация по 
борьбе с терроризмом и две 
книги «Кавказский террор в 
Российской империи» и «Кав-
каз, далёкая страна». Сколько 
документов изучил и сколько 
времени провёл в архивах – не 
сосчитать. По мере того как я 
изучал всё это, я сам всё больше 
влюблялся в этот край.

– Но, что вас, специалиста в 
области национальной безопас-
ности и терроризма, подвигло 
вдруг исследовать творчество 
Лермонтова, его жизнь и обстоя-
тельства гибели? Ведь не просто 
сосчитать, сколько публикаций 
вышло по этой теме. Одни иссле-
дования выдающегося лермон-
товеда Ираклия Андроникова 
чего стоят.

– В апреле 2014 года в би-
блиотеке Госдумы я случайно 
снял с полки книгу «Мисти-
ческий гений Лермонтова». 
Сначала полистал, потом за-
интересовался, стал читать и 
удивился многим несуразицам. 
Заказал подборку книг о поэте, 
в том числе Лермонтовскую 
энциклопедию. Прочитал и 
удивился ещё больше. Я по-
нял, что со дня смерти и по 
настоящее время проводится 
целенаправленная дискреди-
тация нашего национального 
гения. Перелопатив дореволю-
ционные и советские издания, 
проанализировав написанное, 
увидел, например, недоумения 
многих «лермонтоведов» по 
поводу написания им несураз-
ного стихотворения «Прощай, 
немытая Россия». Но ведь 
уже доказано, что Лермон-
тов его не писал, а обвинение 
по-прежнему муссируется. 
Некоторые исследователи сма-
куют «Письмо Кати Быховец», 
якобы рассказывающей о по-
следних часах жизни поручика 
Лермонтова. Но настоящая 
Катя Быховец такого письма 
не писала – это литературная 
фальсификация, которая му-
солится полтора века.

– Известно, что язык у поэта 
был весьма острым, его сарказм 
и насмешки вызывали у окру-
жающих частые обиды. Они и 
привели, например, к его первой 
дуэли с сыном французского по-
сла Эрнестом де Барантом. Или 
это не так?

– Историки литературы не 
заостряют внимания на особой 
роли Франции в ликвидации 
двух выдающихся сыновей 
России. Чтобы убить Пушкина, 
подобрали киллера, которым 
стал курсант военного училища 
Дантес. Чтобы он мог встре-
чаться с Пушкиным в светских 
салонах Петербурга, куда не 
имел входа по своему социаль-
ному положению, его сделали 
«сыном» голландского послан-
ника барона Геккерна. Во время 
дуэли с Пушкиным француз 
поступил подло: выстрелил 
до команды и не доходя до 
барьера. Причём французское 
посольство привезло в Россию 
дуэльные пистолеты высокой 
точности и убойной силы. Ду-
эль Лермонтова с де Барантом 
тоже спецоперация французов 

по ликвидации великого рус-
ского поэта. Они мстили ему 
не только за эпиграммы, но и 
за такие патриотические сти-
хотворения, как «Бородино» и 
«На смерть поэта».

– Полтора века все литерату-
роведы квалифицировали ссору 
Лермонтова с французом как 
личный конфликт, а вы вдруг 
заговорили о спецоперации…

– Потому что рассуждали и 
квалифицировали люди граж-
данские, которые не знают во-
просов оперативно-розыскной 
деятельности, даже не пред-
ставляют, как проводится спец-
операция, в каких условиях и 
кем она готовится. Когда про-
фессионал изучает архивные 
материалы, там за версту всё 
видно.

– И что вы увидели?
– Решение о ликвидации 

Лермонтова было принято не 
позже середины ноября 1839 
года. Французы при актив-
ном участии русского поэта 
Александра Ивановича Тур-
генева провели комплекс под-
готовительных мероприятий. 
Киллером назначили сына 
французского посла Эрнеста 
де Баранта, который профес-
сионально владел шпагой. О 
Лермонтове знали, что он как 
кавалерийский офицер хорошо 
владеет саблей. На этом и по-
строили замысел ликвидации. 
Для вызова на дуэль надо было 
свести будущих противников в 
одном месте. Но молодой фран-
цуз и русский поручик не были 
знакомы, и потому 2 января 
1840 года Лермонтова (непо-
нятно почему и зачем) вдруг 
настойчиво пригласили на бал 
во французское посольство, где 
и организовали его знакомство с 
де Барантом. Первый пункт ду-
эльного кодекса был соблюдён, 
и теперь француз под любым 
предлогом мог вызвать поэта 
на поединок. Далее последовал 
пункт второй: место вызова. 
Лермонтов и де Барант прово-
дили время в разных светских 
салонах и практически не пере-
секались. Через полтора месяца, 
16 февраля 1840 года, поручика 
Михаила Лермонтова снова 
неожиданно и без каких-либо 
причин пригласил на бал в свой 
особняк французский резидент 
в Петербурге граф де Лаваль. 
Там обычно собиралась на свои 
«тусовки» французская диа-
спора. Казалось бы, русскому 
поэту там делать нечего, но его 
буквально затаскивают туда 
княгиня Щербатова и писатель 
А.И.Тургенев. Кстати, Алек-
сандр Иванович много лет жил 
за границей и, судя по мате-
риалам архивов, выполнял роль 
тайного французского агента. 
Пункт третий: формирование 

повода для дуэли. Бал в разгаре, 
а сын посла вдруг ни с того ни с 
сего походит к русскому пору-
чику и обвиняет того в клевете 
и распространении сплетен. Не 
дав возможности сказать ни 
слова, заявляет, что если бы он 
был во Франции, то знал бы, как 
наказать обидчика. Намёк более 
чем прозрачен, и поэт отвечает, 
что в России тоже чтут вопро-
сы чести. Тут же последовал 
вызов на дуэль. В России они 
были запрещены под угрозой 
уголовного наказания. Лермон-
тов, безусловно, знал об этом, но 
он оказался один среди толпы 
французов и, конечно, не мог 
поступиться честью русского 
офицера. Совершенно якобы  
случайно в особняке де Лаваля 
оказывается двоюродный дядя 
поэта граф Алексей Столыпин, 
который одобрил решение пле-
мянника. Пункт четвёртый: в 
соответствии с дуэльным ко-
дексом право на выбор оружия 
предоставлялось потерпевшей 
стороне, то есть де Баранту. 
В нарушение правил чести и 
дуэльного кодекса Столыпин 
тайно встречается с французом 
и докладывает ему, что Лер-
монтов хорошо владеет саблей. 
Естественно, француз выбирает 
шпагу в надежде на то, что он 
тут же проткнёт ею неумелого 
дуэлянта. Но организаторы не 
знали одного, что в своё время 
к четырнадцатилетнему Ми-
шелю его бабушка пригласила 
гувернёра-француза, бывшего 
капитана наполеоновской ар-
мии, который хорошо научил 
подростка драться на шпагах. 
Кто знает, чем бы обернулось 
для де Баранта дуэльное фех-
тование, если бы у Лермонтова 
не сломалась шпага. После 
выяснилось, что её кончик был 

кем-то заранее подпилен. Тогда 
принесли пистолеты. Фран-
цуз выстрелил до команды 
и… промахнулся. Лермонтов 
выстрелил в воздух, и дуэль на 
этом закончилась. Царь наказал 
поручика ссылкой на Кавказ 
в Тенгинский пехотный полк, 
воевавший в самых «горячих 
точках». Замысел императора 
был более чем понятен…

– Через год с небольшим 
Лермонтов вышел на вторую 
дуэль. Теперь его противником 
стал бывший приятель майор 
Мартынов. Со школьных лет мы 
привыкли считать, что этот огра-
ниченный вояка, не понимавший 
шуток гениального поэта, сам 
во всём виноват и нет ему про-
щения. А вы его выгораживаете. 
Это как понять?

– Мартынов во всём про-
исшедшем, по сути дела, не 
виновен. Он сам оказался по-
терпевшим. В своё время его 
изгнали из армии за полити-
ческое диссидентство, потому 
что перевёл с французского 
на русский стихотворение 
запрещённого в России фран-
цузского публициста XVIII 
века Андре Шенье. Мартынова 
уволили «по тихой», чтобы не 
дискредитировать армию. Он 
не хотел уезжать с Кавказа, 
пытался восстановиться, и ему 
было совершенно не до дуэлей. 
К тому же ещё с военного учи-
лища Мартынов и Лермонтов 
были близкими приятелями. 
Ну, какая тут могла быть ду-
эль?!

– Но позвольте, дуэль со-
стоялась, и Мартынов стрелял 
в Лермонтова. Общеизвестный 
факт и этого вы не можете от-
рицать.

– Могу, потому что все 
следственные материалы, ка-

сающиеся дуэли Лермонто-
ва, – полнейшая фальшивка. 
Кстати, составленная довольно 
грубо. Участники её постоянно 
путаются в своих показаниях. 
Сидя в камерах под охраной, 
они имели возможность обме-
ниваться записками и постоян-
но подсказывали Мартынову 
линию поведения. О том, что 
все доказательства следствия – 
липа, можно судить по следам 
прохождения пули в теле поэта. 
Входное отверстие, а оно всегда 
маленькое, находилось в районе 
сердца в левом боку. Выходное 
– представляло глубокую рва-
ную рану (по показаниям князя 
Васильчикова) и было в правом 
подреберье. Но, по версии 
следствия и многочисленных 
«исследователей», Лермонтов 
стоял, повернувшись правым 
боком к Мартынову. Однако, 
если Лермонтов стоял именно 
так, значит, в него внезапно вы-
стрелили сзади и сверху. Пуля 
вошла в район сердца и вышла 
в правом подреберье, под углом 
45-50 градусов.

– То есть существуют раз-
личные версии и нет ни одной 
– неопровержимой.

– Современники – боевые 
офицеры, тогда ещё заявляли, 
что никакой дуэли не было, 
а Лермонтова просто убили. 
Обманным путём его привезли 
к подножию Машука и при-
стрелили неподалеку от того 
места, где он и был похоронен. 
По стрельбе существуют две 
версии. Первая: стреляли из 
военного карабина со скалы, 
сверху. Вторая, более реаль-
ная: стрелял его двоюродный 
дядя Алексей Столыпин, сидя 
верхом на лошади, из пистоле-
та в упор. Пуля Мартынова в 
принципе не могла пройти по 
такой траектории.

– Тем не менее версия о 
стрельбе двоюродного дяди 
звучит как-то неправдоподобно. 
Трудно согласиться с вашими 
выводами, которые напрочь раз-
рушают укоренившиеся в нашем 
сознании догмы.

– В 1839 году Столыпин 
уволился из гвардии и уехал во 
Францию. Что за внезапность 
такая? Судя по всему, он и был 
там завербован французами. 
В Россию вернулся осенью 
того же года как специалист 
по разрешению дуэльных кон-
фликтов. Привёз с собой фран-
цузские дуэльные пистолеты, 
хотя сам участия в дуэлях не 
принимал и отвергал вызовы. 
Тем не менее он принимал 
активное участие в подготовке 
дуэли между Лермонтовым и 
де Барантом. После неудачного 
её завершения (с точки зрения 
французов) Лермонтов был 
сослан на Кавказ. Столыпин, 
не любивший военную служ-
бу, вдруг восстанавливается 
в армии в звании капитана и 
выезжает следом. В день убий-
ства Лермонтова выманили из 
Железноводска в Пятигорск и 
привезли к подножию Машука. 
Здесь, как показывает тща-
тельный анализ материалов 
следственной комиссии, граф 
Столыпин и убил своего род-
ственника – великого русского 
поэта Михаила Лермонтова.

Беседу вёл  
Борис ваулин.

Кто же убийца Лермонтова?
Поиски и находки | В книге воронежского литератора и учёного обнародована совершенно неожиданная версия преступления
Во всех российских публикациях, начиная со школьных учебников, значится 
одно и то же: великого русского поэта Михаила Юрьевича Лермонтова 
застрелил на дуэли его знакомый Николай Мартынов. Поэт, мол, неудачно 
пошутил по поводу внешнего вида Мартынова. Тот обиделся и вызвал его на 
дуэль. Стрелялись честно, но, к несчастью, Михаил Юрьевич был убит. Такова 
классическая версия трагического происшествия.
Однако книга «М.Ю.Лермонтов. Величие и трагедия» излагает иной ход 
драматического события. Написал её воронежец, доктор юридических наук, 
полковник милиции в отставке Николай Литвинов. Среди сотен других изданий, 
рассказывающих о жизни поэта и его гибели, эта монография стоит особняком, 
потому что в ней излагается неслыханное ранее: знаменитый поэт погиб по сути 
дела не на дуэли. Это было спланированное, хорошо организованное убийство,  
и роковой выстрел произведён другим человеком. 

Николай Литвинов со своей книгой о М.Ю.Лермонтове.

Борис орЛоВ

Тем не менее остается немало 
граждан, которые по своей безала-
берности, лени или из-за отсутствия 
средств всё ещё не стремятся уста-
навливать такие приборы. Некото-
рые ссылаются на большие затраты 
по их установке. Действительно, 
установить счётчики на холодную 
воду, например, стоит от 4 до 8 тысяч 
рублей. Но кто-то в принципе не 
хочет их устанавливать, поскольку 
им «подобное просто невыгодно». 
В первую очередь это квартирос-
датчики, превратившие свои ква-
дратные метры в общежития для 
приезжих гастарбайтеров. Если в 
квартире прописан один человек, а 
фактически проживает десяток, то 
один и платит по установленному 
нормативу. Но, как известно, показа-
тели общедомовых приборов учёта 
«разбрасываются» на все квартиры 

и выходит, что законопослушные 
граждане оплачивают расходы тех, 
кто сам не платит ни рубля.

З а в е д у ю щ а я  ф и н а н с о в о -
экономическим отделом департа-
мента ЖКХ и энергетики области 
Елена Евсюкова сообщила «Ком-
муне», что общедомовые приборы 
учёта установлены только в 93 
процентах многоквартирных домов, 
а индивидуальные – лишь у 84 про-
центов собственников жилья.

По постановлению правительства 
страны в этом году должны вступить 
в силу повышающие коэффициенты 
к нормативам расходования воды. 
Заместитель министра строитель-
ства и ЖКХ РФ Андрей Чибис ин-
формировал «Российскую газету» о 
том, что нормативы с начала января 
2016 года вырастут в три раза, а с  
1 июля – в пять раз.

Жизнь складывается так, что как 
бы мы отрицательно ни восприни-

мали рост платы за коммунальные 
услуги, она всё равно будет подни-
маться. Как уже сообщала «Комму-
на», в нынешнем году по решению 
правительства страны и Воронеж-
ской области тарифы вырастут на 
6,5 процента, хотя в нашем регионе 
подорожавшие платёжки могут 
появиться только с 1 июля. 

Однако отсрочка дела не решит, 
недовольство среди населения 
только возрастет, и тогда число 
неплательщиков явно увеличится. 
Но до общероссийского показа-
теля несознательности нам пока 
далеко: по данным социологов 
всё той же «Российской газеты»,  
не желающих вносить деньги за ком-
мунальные услуги в стране около 23 
процентов граждан.

– У нас ежемесячно не «замеча-
ют» платёжек более пяти процентов 
воронежцев, – сказала журналисту 
«Коммуны» Елена Евсюкова. – 
Одни в знак протеста против боль-
шой платы за капремонт, другие 
– малоимущие и пенсионеры – ссы-
лаются на отсутствие средств. Есть 
и третьи, которые покупают новые 
квартиры, но в них не живут. Оче-
видно, используют их как выгодное 
вложение средств. Такие хозяева 
квартир по полгода, а то и год не 
платят за коммунальные услуги.

Понятно, что одинокий или не-

богатый человек может задержаться 
с выплатой коммунального долга: 
в больницу попал, в командиров-
ку уехал, зарплату задержали на 
работе. Но преодолел трудности и 
рассчитался с долгами без всякого 
штрафа. Однако если по полгода не 
платишь, то должен же как-то отве-
чать – либо штрафами в геометри-
ческой прогрессии, либо судебным 
делом и выселением из квартиры. 
В российском ЖКХ штрафные 
санкции установлены, но они, к со-
жалению, малодейственны.

По словам бухгалтера ТСЖ «Ло-
моносовское» Натальи Мериновой, 
например, долг членов этого объе-
динения достиг суммы более двух 
миллионов рублей. И ничего: жиль-
цы ходят, ругаются с начальством, 
а платить не хотят. Больше того, в 
одном из домов этого товарищества 
некий гражданин владеет трёхком-
натной квартирой, долг за которую 
превысил полмиллиона рублей. И 
никто ничего сделать не может. В том 
числе и суд Центрального района, 
принимающий решения, которые не 
выполняются. Незаконопослушному 
бизнесмену они, как говорится, по 
барабану. Живёт он не в этой кварти-
ре, а в другой. Их у него в Воронеже 
несколько. Какие меры принимать к 
таким квартировладельцам, прави-
тельство пока не решило.

Не минует вас плата сия
на злобу дня | С 1 января вступил в силу закон,  
который ужесточает наказания для должников по счетам ЖКХ
Ещё лет десять-пятнадцать назад жители многоквартирных 
домов не отличались экономным использованием воды: 
во многих семьях она могла едва ли не сутками течь из 
крана. Рыночные отношения подвигли людей к экономии, 
поскольку тарифы за пользование коммунальными 
услугами повышаются ежегодно. Многие на своём опыте 
поняли, что траты из собственного кошелька станут меньше, 
если потребление воды, газа, электричества начать 
регулировать с помощью приборов учёта.
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поздравительная открытка

20 января отмечает свой 80-летний юбилей 

Иван Иванович
БорИсов

Юбиляр родился в селе Турово Нижнедевицкого 
района Воронежской области. 

После окончания средней школы, курсов экска-
ваторщиков и службы в рядах Советской Армии с 
1958 года его профессиональная жизнь связана с Во-
ронежским государственным университетом, где он 
прошел путь от студента до ректора. Иван Иванович 
относится к той категории людей, которые, с каждым 
годом добиваясь всё большего, неустанно поднимают 
планку, восхищая окружающих работоспособностью 
и целеустремленностью. Талант, умение решать слож-
нейшие задачи всегда служат примером, который 
воодушевляет, заставляет поверить в собственные 
силы его учеников, коллег, близких. 

Во время работы в ректорате (с 1988 по 2006 год) 
в период становления нового общественного уклада, 
совместно с единомышленниками, соблюдая баланс 
традиций и нововведений, удалось добиться все-
стороннего развития ВГУ, который десятилетия со-
храняет позиции одного из крупнейших российских 
центров науки и образования. 

Иван Иванович – доктор философских наук, академик Российский Академии 
гуманитарных наук, автор более 250 научных и методических работ. 

Кроме научно-педагогической и административной, Иван Иванович выполнял 
большую общественную работу, избираясь секретарем комсомольской, профсоюзной 
организаций университета, являлся председателем Совета ректоров вузов Воронеж-
ской области, членом Совета ректоров вузов России. Дважды был доверенным лицом 
В.В. Путина на выборах Президента России, за что имеет личные благодарности от 
Президента. 

С 2014 года Иван Иванович – на заслуженном отдыхе, имея за плечами трудовой 
стаж в 55 лет. За многолетний труд он награжден орденами, медалями и дипломами, 
почетными грамотами различных уровней. Но больше всего он снискал за свою долгую 
жизнь любовь и уважение своей семьи. 

Искренне желаем юбиляру и дальше сохранять молодость души, неугасающий 
интерес к жизни, ощущение собственной необходимости, а также крепкого здоровья 
и долголетия! 

Семья юбиляра.

ооо «СК ЖилТехСтрой» 
объявляет

о заСелении Жилого дома
по адресу:  

г.Воронеж, ул.Сельская, 2ф (поз.23).
Заселение указанного жилого дома назначено
с 01.02.2016 года по 10.02.2016 года.

В указанные даты необходимо явиться
в отдел недвижимости ООО «СК ЖилТехСтрой»  

по адресу:
г. Воронеж, ул. Витрука, 15  

(тел. 8800-500-9222),
для подписания акта приема-передачи

и получения ключей от квартиры.
На правах рекламы.

ооо «СК ЖилТехСтрой» 
объявляет

о заСелении Жилого дома
по адресу:  

г.Воронеж, бульвар Победы, 42.
Заселение указанного жилого дома назначено
с 20.01.2016 года по 29.01.2016 года.

В указанные даты необходимо явиться
в отдел недвижимости ООО «СК ЖилТехСтрой»  

по адресу:
г. Воронеж, ул. Витрука, 15  

(тел. 8800-500-9222),
для подписания акта приема-передачи

и получения ключей от квартиры.
На правах рекламы.

5 декабря 2015 года состоялся сход граждан, 
проживающих на территории города Воронеж, 

совместно с представителями Правления  
и первичных организаций РООК ВО «Мурас»,  

на котором было принято 
решение об учреждении и государственной  

регистрации Национальной культурной автономии 
кыргызов города Воронеж.

Граждан, относящих себя к этнической общности, 
постоянно проживающих или временно находящихся 
на территории города Воронеж, убедительно просим 
представить свои предложения по данному вопросу 

по адресу: г. Воронеж, улица Республиканская, дом 5, 
офис 24, телефон (факс) 8(473)2616115.

Рабочая организационная группа.

КОРОТКО

twitter.com/KommunaNews
обо ВСём

Реклама.

Организатор торгов – конкурсный 
управляющий Общества с ограниченной 
ответственностью СПИРТЗАВОД «Пи-
раква» (397500, Воронежская область,  
г. Бутурлиновка, ул. Розы Люксембург, 83а, 
ИНН 3605005345, ОГРН 1023600645353) 
Колесников Михаил Владимирович (ИНН 
366201284737, СНИЛС 039-079-818 91, тел. 
8 (473) 263-16-16, 394038, г. Воронеж, а/я 
15), член НП «Московская саморегулируе-
мая организация профессиональных арби-
тражных управляющих» (125362, г. Москва, 
ул. Вишневая, д. 5, ОГРН 1027701024878, 
ИНН 7701321710) сообщает о проведении 
открытых торгов в форме публичного пред-
ложения с подачей заявок о цене в открытой 
форме на электронной торговой площадке 
– www.lot-online.ru. 

Ознакомление с имуществом и докумен-
тами: по месту нахождения Должника, на 
сайтах: www.lot-online.ru, www.fedresurs.ru. 
Прием заявок осуществляется с10 час. 00 мин. 
(по московскому времени) 02.02.2016 г.

Реализации подлежит имущество, обре-
мененное залогом ООО Корпорация РИСК, 
сведения о котором, начальная цена, указаны 
в газете «Коммерсантъ» №198 от 30.10.2014 г.,  
сообщение №77031273727 (лоты №№37-62, 
64, 65).

Реализация осуществляется в 6 пе-
риодов (10 рабочих дней каждый), по 
истечении каждого из которых последо-
вательно снижается цена до 10% от перво-
начального предложения. Сумма задатка 
устанавливается в размере 5% (пять про-
центов) от начальной стоимости реализа-

ции лота и уплачивается в валюте РФ на 
р/с ООО СПИРТЗАВОД «Пираква») по 
реквизитам: получатель ООО СПИРТЗА-
ВОД «Пираква» (ИНН 3605005345, КПП 
360501001), р/с 40702810613000075621 
в Центрально-Черноземном банке ПАО 
«Сбербанк России», БИК 042007681, к/с 
30101810600000000681, не позднее чем за 2 
дня до даты окончания периода.

Право приобретения имущества принад-
лежит участнику торгов, который предста-
вил в установленный срок заявку на участие, 
содержащую предложение о цене, не ниже 
начальной цены продажи, установленной 
для определенного периода проведения 
торгов, при отсутствии предложений других 
участников торгов по продаже имущества 
должника посредством публичного предло-
жения. Победитель определяется в соответ-
ствии с п. 4 ст. 139 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)» №127-ФЗ.

Со дня определения победителя торгов 
по продаже имущества (предприятия) долж-
ника посредством публичного предложения 
прием заявок прекращается. Договор купли-
продажи заключается с победителем торгов 
в течение тридцати дней с даты определения 
победителя торгов. Оплата по договору 
производится в течение 30 дней с даты под-
писания договора.

В торгах, проводимых в форме публично-
го предложения, прием заявок по которым 
осуществляется с 11.01.2016г. не подлежат 
реализации лоты №№ 157-164. 

На правах рекламы.

ВНИМАНИЕ: ТОРГИ!

Портреты и натюрморты, 
пейзажи и полотна в стиле 
«ню», реализм, ненавязчи-
во трансформирующийся в 
сюрреализм (с оттенком им-
прессионизма) и абстракцию 
(впрочем, никоим образом не 
оторванную от так называемой 
«реальности»), – выставка в 
не очень большом зале полу-
чилась разнообразная, вполне 
адекватно представляющая 
творческую эволюцию, прой-
денную художником. Можно 
было увидеть здесь виды Воро-
нежа и Дивногорья, портреты 

учёных, музыкантов и просто 
девушек, например – задуман-
ный, вероятно, как отклик на 
живопись Сальвадора Дали 
«Женский портрет с плодами 
граната»: на картине вокруг 
девушки плавают огромные 
рыбы со скепсисом на лицах 
(именно лицах!). А если ещё 
пару шагов сделать – обратить 
внимание на картину «Сно-
ва вместе» про встречу двух 
зонтиков или понаблюдать за 
прогулкой нескольких гусей 
по двору. 

Гуси, словно в 3D-фильме, 
ухитрились выглянуть за пре-
делы холста. 

Шаг за границы холста
Вернисаж | В зале на улице Пушкинской прошла выставка известного воронежского художника Алексея Загородных 
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На выставке Алексея Загородных.

Открылась она в конце прошлого года, юбилейного 
для живописца. В октябре 2015-го Алексею Владими-
ровичу исполнилось 60. Вполне логично, что выстав-
ка оказалась во многом ретроспективной. Названа 
она была, кстати, «Посвящение» – и, наверное, это 
слово каждый посетивший её мог интерпретировать 
по-своему. Посвящение – кому? Себе, автору? Учите-
лям? Или людям и городам, послужившим в разные 
годы источником вдохновения? 

ОПРОС Прощайте, страусы...
Всё это позволило ООО при-

ступить к реализации основной 
уставной цели в деятельности 
ПТК «Платава»: «Обеспечение 
потребностей, в том числе: на-
селения – в диетическом мясе 
и ливере, ресторанов и других 
форм общественного питания 
– в диетическом мясе и яйце, 
сферы сувениров и моды – в 
скорлупе и перьях, космети-
ческой промышленности – в 
жире». Счёт молодняка пошёл 
на сотни.

Со временем «Платава» ста-
ла рекламировать себя в таком 
духе: «Наша ферма находится в 
живописном уголке Репьевско-
го района, недалеко от райцен-
тра, вдали от шума и суеты. Это 
реально экзотический и увлека-
тельный экотуризм! В продаже 
у нас – не только сувенирные 
яйца и перья, но и уникальный 
косметический крем.

Ферма использует передо-
вые технологии и работает по 
полному циклу производства: 
репродукторы – яйца – цыпля-
та – убойное стадо – мясо.

Вся продукция, выпускае-
мая нашим предприятием, 
проходит строгий контроль 
качества и обязательную сер-
тификацию.

При выращивании исполь-
зуются корма только отече-
ственных производителей. Не 
применяем «химию» и другие 
препараты для увеличения 
массы и роста птицы.

Перечень выпускаемой про-
дукции: цыплята, мясо, яйца, 
сувенирная продукция. Наша 
основная цель – производство 
экологически чистой продук-
ции!»

Разумеется, реклама не всег-
да совпадает с реалиями нашего 
бытия, однако генеральный 

директор Андрей Жуйков уве-
ряет: «Главную проблему со-
временного бизнеса» – сбыт 
– предприятие решало вполне 
успешно: был налажен выход 
на потребительские сети не 
только Воронежа, но и Москвы, 
Санкт-Петербурга. И это при 
том даже, что цена реализации 
одного десятка яиц могла пре-
вышать 9 тысяч рублей. Кстати, 
по такой же прейскурантной 
стоимости значились страуся-
та, но уже одна особь в возрасте 
от двух недель.

Так в чём же тогда дело? 
Почему уже налаженное и 
востребованное производство, 
объект реального экотуризма, 
идёт на продажу по принципу 
«налетай кому надо»? 

Воронежская область знает 
немало примеров того, как со-
стоятельные и инициативные 
люди из Москвы и других горо-
дов строят церкви, различные 
социальные объекты и откры-
вают из лучших побуждений 
бизнес на своей малой родине 
– возрождают, так сказать, 
«село родное». По некоторым 
неофициальным сведениям, 
в нашем случае «страусовое 
дело» осложнила внезапная 
кончина одного из столичных 
партнёров-инвесторов ПТК 
«Платава». Кроме того, не ис-
ключено, что столичная стра-
тегия не совсем совпадала с 
особенностями общепринятой 
в Воронежском регионе такти-
ки и практики ведения бизнеса. 
Но Андрей Жуйков акцентиру-
ет внимание совсем на другом, 
причём даже не на том, о чём 
сейчас так много говорят – не 
на евросанкциях, не на росте 
курса валют и так далее.

– Похоже, мы слишком 
понадеялись на господдержку 
малого и среднего бизнеса на 
селе, – говорит Андрей Ва- 

сильевич. – Разговоров на эту 
тему в нашей стране и области 
ведётся много, но даже за-
ключение договора на уровне 
солидного областного департа-
мента и вхождение в громкую 
по названию региональную 
программу не гарантирует 
желаемого результата. А те 
немногие меры выхода из соз-
давшейся ситуации, что пред-
ложены нам, реализовать на 
практике сложно, если вообще 
возможно…

Хуже всего то, что обещан-
ная субсидия за газифика-
цию хозяйства в размере двух 
миллионов рублей оказалась, 
по словам руководителя, «гос-
поддержкой на бумаге»; сумма 
не огромная, но её отсутствие 
всё равно ухудшило ссудный 
расчёт и вообще подпортило 
деловую репутацию ООО, по-
трепало нервы.

Разумеется,  владельцы 
«Платавы» «принимали раз-
личные меры» к улучшению 
финансового состояния ком-
пании, в том числе за счёт 
увеличения сбыта и грамот-
ного маркетинга, но «свою 
отрицательную роль сыграла 
дороговизна энергоносителей» 
– в отнюдь не индустриальном 

Репьёвском районе тарифы 
на электроэнергию и газ для 
животноводов установлены 
«почти предельные, то есть 
мало уступающие промыш-
ленным». А вот скидка даже в 
30 процентов «могла бы» за-
метно снизить себестоимость 
продукции и увеличить объёмы 
её производства. Может, и в 
самом деле могла бы…

КстатИ
Страусы, так же, как и куры, 

делятся на бройлеров и яйце-
носок. Последние несут яйца 
весом 1300 – 1400 граммов, по 
100 – 120 штук в год. Замор-
скую птицу издавна разводили 
на мясо: в 1890 году по всей 
Российской империи и непо-
средственно в Воронежской 
губернии насчитывалось 1300 
страусовых ферм (ныне их по 
стране примерно 250, несколь-
ко особей не берутся в счёт). 
Страусятина была заменой 
говядине, потому что с коровы 
не получишь столько мяса, не 
может и свинья вырасти до 
200 килограммов за год. Страу-
сам нет необходимости давать 
кормовые добавки, годовалый 
птенец и без них весит 100 
килограммов.
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Ныне популярен так называемый геокэшинг – игровой 
поиск сокровищ и тайников при помощи Интернета и GPS. 
Его участники не оставили без внимания страусовую ферму 
в репьёвском районе. К примеру, геокешер Ickych написала 
10.06.2014 года на сайте geocaching.su:

– сегодня съездили на страусовую ферму в компании 
с Дюком, анной и Георутой. Много раз раньше видела 
страусов, но таких огромных – никогда! Нам крупно по-
везло, потому что одна из страусих решила показать, как 
они несут яйца! Ещё там видели в округе лису, водятся 
зайцы, а рядом есть зарыбленный пруд. Можно даже снять 
комнату и немного отдохнуть от городской суеты. осмотре-
ли памятник, который установлен первому председателю 
колхоза Дубинину – его убили кулаки. в честь него и был 
переименован хутор. в найденном тайнике ничего не взяли, 
зато положили брелок «Будапешт»…

Кто живёт  
в Воронеже?
Удивительно, что око-
ло половины жителей 
столицы Черноземья 
являются воронеж-
цами всего лишь в 
первом поколении. 
Приехав из разных 
мест, они сами броси-
ли якорь в Воронеже 
и корректируют куль-
турный облик города, 
привнося в его жизнь 
свои обычаи и при-
вычки.

Это неожиданное, может, 
и для самих себя открытие 
сделали сотрудники Инсти-
тута общественного мнения 
«Квалитас», проведя 18-19 
ноября 2015 года по теле-
фону опрос 609 жителей 
областного центра старше 
18 лет. 

Они установили, что 45 
процентов опрошенных 
считают себя воронежцами 
в первом поколении. Пятая 
часть (21 процент) респон-
дентов – воронежцы во вто-
ром поколении, 14,4 процен-
та – в третьем. В том, что их 
прабабушки и прадедушки и 
даже более древние предки 
уже являлись воронежцами, 
уверены 17 процентов опро-
шенных. 

Процесс интенсивного 
обновления населения Во-
ронежа в течение последних 
десяти лет продолжается, с 
цифрами в руках уверяют 
сотрудники ИОМ. Так что 
город у нас молодой, несмо-
тря на солидный историче-
ский возраст.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ. 

«Барс» (Казань) –  
«Буран» (Воронеж) – 0:2

Молодёжный состав казанской 
команды в этом сезоне вряд ли про-
бьётся в плей-офф, но эта команда 
может потрепать нервы любому со-
пернику. В пользу «барсов» было и то, 
что они проводили уже третий матч в 
новом году, а воронежцам только пред-
стояло входить в игровой ритм. А вот 
поддержу местные болельщики своей 
команде не обеспечили: на игре, по 
официальным данным, присутствовали 
лишь 175 зрителей. Для «Бурана» это 
антирекорд сезона.

Гости открыли счёт на 13-й минуте 
– численное большинство реализовал 
Евгений Рыбницкий. А вскоре после 
первого перерыва Александр Чистяков 
установил окончательный результат 
– 2:0. 

«Нефтяник» (Альметьевск) –  
«Буран» (Воронеж) – 6:1

Перед отчётной встречей соперники 
соседствовали на верхних этажах тур-
нирной таблицы. И поначалу ничего не 
предвещало для команды гостей столь 
печального итога. Как и в предыдущем 

матче, подопечные Александра Титова 
в середине первого периода реализо-
вали численное большинство – от-
личился Андрей Абрамов. Вот только 
затем игра пошла по совсем другому 
сценарию. Пропустив по три шайбы 
во втором и третьем периодах, «Буран» 
потерпел самое крупное поражение в 
этом сезоне. 

«Ариада» (Волжск) –  
«Буран» (Воронеж) – 2:5

Ещё в прошлом сезоне клуб из 
Волжска был одним из претендентов 
на завоевание Кубка Братины, но в этом 
чемпионате из-за финансовых труд-
ностей «Ариада» претерпела заметные 
изменения в составе и теперь решает 
совсем другие турнирные задачи.

Первый период прошёл в равной 
борьбе и команды обменялись за-
брошенными шайбами. Решающим в 
этой встрече оказался второй период, 
в котором в воротах хозяев льда ока-
залось три заброшенные шайбы. В 
заключительном отрезке матча сопер-
ники вновь по разу поразили ворота 
друг друга. Итог матча – 5:2 в пользу 
«Бурана». Результативными бросками 
в составе гостей отметились Александр 
Горошанский, Алексей Князев-старший, 

Антон Гловацкий, Андрей Воронков и 
Андрей Абрамов.

ХК «Саров» (Саров) –  
«Буран» (Воронеж) – 0:2

В отличие от «Барса» и «Ариады», 
хоккейный клуб «Саров» вполне уве-
ренно проводит игры этого сезона и 
с большой долей вероятности можно 
предположить, что этот коллектив по 
итогам регулярного чемпионата про-
должит борьбу за «Братину».

И в этом матче воронежцы ударно 
провели именно второй период, когда 
Константин Майоров и Антон Гловац-
кий заставили капитулировать оборону 
хозяев. Интересно, что и матч первого 
круга в Воронеже завершился с тем же 
счётом 2:0 в пользу воронежцев.

После 39 проведённых игр «Буран» 
набрал 75 очков и поднялся на третье 
место в турнирной таблице. А возглав-
ляют гонку лидеров тверской ТХК и ХК 
«Рязань». Впереди у нашей команды 
домашняя серия, которая стартует 21 
января поединком с нефтекамским 
«Торосом». Затем 23 января «Бура-
ну» будет противостоять ижевская 
«Ижсталь», 26-го – пермский «Молот-
Прикамье» и 28-го – нижнетагильский 
«Спутник».

Свято место пусто не бывает
Лучший бомбардир нашей ледовой 

дружины Павел Копытин подписал 
контракт с одним из лидеров восточ-
ной конференции Континентальной 
хоккейной лиги – новосибирской 
«Сибирью».

Вот как прокомментировал переход 
форварда в КХЛ наставник «Бурана» 
Александр Титов: «Я как тренер рад 
тому, что Павел подписал в Новоси-
бирске полуторогодичный контракт. 
Приятно, что мы смогли подготовить 
игрока на таком уровне и что он по-
дошёл «Сибири». Не устаю говорить 
ребятам: работайте, получайте при-
глашения, я препятствовать не буду. 
Копытин уехал, дай Бог, чтобы у него 
там всё получилось. Плюс мы за Павла 
получим денежную компенсацию, что в 
наше тяжёлое время тоже немаловажно. 
А свято место пусто не бывает, есть 
ребята, которые его займут, и команда 
будет нормально играть».

Также «Буран» расторг контракт с 
защитником Андреем Геращенко. А из 
клуба-побратима – хабаровского «Аму-
ра» на подкрепление в нашу ледовую 
дружину прибыли Александр Горошан-
ский, Максим Верёвкин и Константин 
Соколов.

«Буран» забрался высоко
Хоккей | После новогодних праздников наша ледовая дружина провела четыре выездных поединка, в которых было 
одержано три победы.
леонид ХруЩёВ


